10 11 2012 Los Tiempos

Cae el precio del azúcar por falta de mercados

El precio del quintal (q) de azúcar fraccionada (46 kilos) bajó de 275 a 200 bolivianos de enero a la fecha. La falta de mercados de exportación ha saturado los centros de abastecimiento, pero los industriales esperan que se liberen cupos.

Marcelo Fraija, ejecutivo de Unagro, dijo que la caída se debe a la sobreoferta en el mercado y que la situación se tornará crítica porque se prevé un excedente de azúcar de 700.000 q hasta el fin de la zafra, por lo que esperan las licencias para exportar. Señaló que esa factoría destinará el 70 por ciento de la producción para el consumo interno de los 3,5 millones de q que pretenden industrializar hasta octubre. Fraija dijo que el cupo de exportación que liberó el Gobierno es mínimo para el excedente que tendrán Guabirá, San Aurelio, Don Guillermo y Bermejo. Debido a los bajos precios internacionales sólo se vendieron 24.149 de las 32.500 toneladas autorizadas.

En el ingenio Guabirá informaron que desde abril a la fecha se registra una disminución del 73 por ciento en el valor del quintal (140 bolivianos fraccionado y 135 a granel). Juan Ascarrunz, dirigente del sector, sostuvo que se perdió un mercado importante en Estados Unidos para el azúcar. "La venta se redujo entre 10 y 15 por ciento", señaló. En Tarija, el gerente del ingenio Bermejo, Ivar Durán, indicó que el precio del quintal bajó de 270 a 250 bolivianos en los últimos meses.

El gerente del Instituto Boliviano de Comercio_Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, indicó que el grave riesgo es que es probable que en la próxima campaña el productor no renueve cañaverales ni amplíe el área de siembra, con lo que la oferta a futuro podría disminuir y generar escasez.

La Prensa

Cañeros amenazan ejecutar medidas de presión.

El pleno de la Cámara de Diputados sancionó la Ley del Complejo Productivo de la Caña de Azúcar que, de inmediato, fue rechazada por la Unión de Cañeros Guabirá, que anuncia medidas de presión después de que concluya la zafra.

La norma establece la creación del Centro Nacional de la Caña de Azúcar, que se financiará con una tasa de 0,20 centavos por cada quintal de azúcar y 0,08 centavos por cada litro de alcohol. El dirigente cañero Francisco Dorado señaló que no es posible ejecutar medidas de presión por el momento, debido a que la zafra está en pleno desarrollo.